### ふくしま 法人会ニュース



めざします 企業の繁栄と社会への貢献



### Contents

福島税務署長・副署長あいさつ 2
税だより
ヘェーなるほど・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・
税理士会コーナー /
ちょっといっぷく
観光立国へ「おもてなし」で交流を 5
ホームページリニューアルのお知らせ 6
カメラリポート 7
会員さんごんにおけ(三品清重さん)····· 8



(法人ニュースふくしま 2002年9月号より)





### 福島税務署長 佐 藤 満 行

お願いします。 昨年に引き続きまして、よろしく

りがとうございます。行政は皆様方 業員に対して研修会を開催する等各 を賜り、 をよろしくお願いします。 続き法人会の皆様のご理解とご協力 のような納税者の理解と協力なくし 方面で税務行政へ支援をいただきあ 展のための「e-Taxやってみっぺ\_ 集と展示会の開催、申告納税制度発 た児童・生徒に対する租税教室の開 付き合いをさせていただきました たり、 ては円滑な遂行ができません。引き プロジェクトへ参画していただき従 ては、日ごろから税務行政全般にわ 平成二十一年七月以降、皆様とお 社団法人福島法人会におかれまし 「税の絵はがきコンクール」募 青年部会・女性部会を中心とし 公益事業である租税教育活動で 格別のご理解と多大なご協力 厚くお礼申し上げます。

> て感謝申し上げます。 んでいただいた結果であると、重ね 役員の方々を先頭に積極的に取り組 三割増と伸ばしていただきました。 の申告関係で八千五百件、対前年比 況は、法人事業者の法人税・消費税 おかげ様で平成二十一年度の利用状 -Taxの普及拡大についてですが、 題として取り組んでまいりました。 axの普及推進を事業活動に掲げ、 これもひとえに貴法人会が e-T ところで、税務行政の最重要課

ていただきます。 を祈念いたしまして、ご挨拶とさせ 島法人会と会員企業の益々のご繁栄 利用を是非お願いする次第です。 定調書 (合計表)まで幅広いe-Tax 最後になりましたが、社団法人福 今年度も法人の申告にとどまら 役員・従業員の個人申告から法



福島税務署 田 副署長 泰

副署長を拝命しました、上田でござ います。 七月の定期人事異動で福島税務署

ますが、出身が山形県ということも してまいりました。 東北の税務署勤務は初めてであり 福島での勤務を楽しみに転勤

賜りますようお願い申し上げます。

最後になりましたが、社団法人福

りますので、更なるご支援、ご協力を 滑な税務行政に努めて参る所存であ へできる限りご協力を申し上げ、円

くお礼申し上げます。 別のご理解と多大なご協力を賜り厚 日ごろから税務行政全般にわたり格 社団法人福島法人会の皆様には、

敬意を表する次第です。 会ホームページ等により税務関係等 会・研修会等の開催をはじめ、法人 発な事業活動を展開され、各種説明 力いただいておりますこと、 性部会におかれましても地域社会に は青年部会及び今年節目を迎えた女 の情報提供を行っていただき、更に 寄与する」との基本姿勢のもと、活 貢献する会活動の一層の向上にご尽 また、「税務行政の円滑な運営に

員の皆様と相互理解のもと、会活動 我々といたしましても引き続き会 伸

職 歴

ただきます。

を祈念しまして、ご挨拶とさせてい 島法人会と会員企業の益々のご繁栄

資料調查第一課総括三平成17年7月 一課総括主査

平成19年7月 資料調查第一課課長補佐東京国税局課税第二部

特別国税調査官東京国税局千葉東 平成22 現27 月 ·葉東署

### 玉 税

## 税の歴史クイズ

ります。なぜ免除されていたので は調と庸を免除するという規定があ のは賦役令(ぶやくりょう)でした。 の基本税目についての規定を扱うも いて、クイズ形式でご紹介します。 「律令国家の免税(斐陀(ひだ)国) その条文に、「斐陀国」(飛騨国 歴史に見る社会と税の関わりにつ 律令国家の基本法である令のう 調・庸・歳役(さいえき)など

quiz/1008/index.htm ○ 「律令国家の免税 (斐陀国)」 ホームページをご覧ください。 http://www.nta.go.jp/ntc/sozei/ 答えと解説については、 国税庁

世 疠 税

## 地方法人特別税について 法人事業税の税率引下げ

域間の税収格差を是正するための暫 定措置として、平成二十年十月一日 平成二十年度税制改正により、地

> 業税 き下げられ、新たに法人事業税額(所 れています。 る地方法人特別税 得割額・収入割額)を課税標準とす 以後に開始する事業年度から法人事 (所得割・収入割)の税率が引 (国税) が創設さ

> > りしますよ。

税と地方法人特別税とを合わせた税 道府県に行うこととなっています。 告納付は法人事業税と合わせ、 負担に変更はありません。 この改正による各法人の法人事業 地方法人特別税は国税ですが、申

譲与税として各都道府県に譲与しま 口と従業者数に応じ、地方法人特別 なお、地方法人特別税は、国が人

jp/zeimu)をご覧ください。 県税」(http://www.pref.fukushima か、県のホームページ「くらしと 局県税部へお問い合わせいただく 詳しくは、お近くの県地方振興

さんの 村井 幸 3 ろほ



を潜めてしまい、たいした反対もなく 声をあげる葉タバコ生産者団体もナリ の健康を守る」という、まともに真正 上げとなった訳です。 政治用語でいえば粛々とした中での値 の値上げですから、いつもは反対の大 面から反対出来ない大義名分を掲げて

どですが、総額でいえば二兆三千億円 ている税金は九円、一箱百八十円ほ でしょうか、現在タバコ一本にかかっ では一体どのくらいの税収になるの

すか。いよいよ来月からタバコが値上 めますか、お国のために吸いつづけま 愛煙家の皆さん、この際タバコをや か、政府も喫煙人口の変化をつかみか 回の値上げでどれほどの増収になるの ね、はっきりはいっていませんが、現 「平成二十年」で貴重な収入です。

など、その時々の苦しい台所事情から われるように、戦前は相ついだ戦争の 値上げされてきたのですが、今回は本 企業減税のアナ埋め、児童手当の財源 戦費に、戦後は国鉄債務の肩代わり、 音はともかく「喫煙者を減らして国民 昔から「困った時のタバコ税」とい です。 たちまち全国に広まり、江戸時代には 員が持ち込んだといわれていますが、 したのは戦国時代、ポルトガル人の船 上げごとに五百億円の増収になるそう 在の販売量が変らなければ、一円の引 ついでながら我が国にタバコが伝来

さに魔法の嗜好品ですね。 政府の専売事業になったのは明治

知人の家を訪ねると茶よりも先にタバ

コ盆がだされるほど好まれました。ま

なり、なかなかのお値段だったようで ら、現在の感覚でいうと千五百円程に 頃の労働賃金は五十銭が目安でしたか の定価は一箱二十本入りで六銭、その 方もいらっしゃるでしょう。発売当時 で生産されていましたから、ご記憶の コです。このうち朝日は昭和はじめま 三十七年、この時作られたのが敷島、 大和、朝日、山桜の四種の紙巻きタバ

げで果たして減るものでしょうか、 味のそそられるところです。 に下ってきてはいますが、まだ六十 パーセントという高率、こんどの値上 ちなみに国民の喫煙率は年々わずか



## 税理式会コーナー

# のでしようか?」 ましたが、税務申告にはどのような影響がある。 『租特透明化法という聞きなれない法律ができ

正とです。

和税特別措置の抜本的な見直しを

はめるに当たり問題となっていたの

が、租税特別措置の中に、その適用

が、租税特別措置の中に、その適用

結果を国会へ報告することなどを定 別措置の適用実態調査を行い、その を集計するなどの方法により租税特 年の通常国会において「租特透明化 効果を検証できる仕組みとして、今 ばなりません。このため、租税特別 れ、どのような効果を生じているか た租税特別措置がどのように利用さ 歳出」とも呼ばれています。こうし 果たすものであり、外国では「租税 るという意味で補助金と同じ機能を 担の軽減という経済的な利益を与え ついて提出を求める「適用額明細書 では、法人税関係の租税特別措置に 法」が成立しました。租特透明化法 措置の適用実態を明らかにし、その 租税特別措置は、特定の者に税負 補助金と併せて、透明でなけれ

## - 適用額明細書の提出義務 平成22年度税制改正

平成23年4月1日以後に終了ら法人税関係特別措置(増収効ら法人税関係特別措置(増収効果のあるもの等を除く。)の適用を受けようとするものは、適用を受けようとするものは、適の添付が必要となります。

び適正な記載を担保するため、び適正な記載を担保するため、その不提出や虚偽記載について合を除き、法人税関係特別措置合を除き、法人税関係特別措置のを除き、法人税関係特別を表している。

## 2 適用額明細書とは

東北税理士会福島支部が原吉一流人税申告書を提出する法人税申告書においてが、その法人税申告書において額、特別償却限度額、準備金や額、特別償却限度額、準備金や額、特別償却限度額、準備金や額、等必要な事項を記



### ム 報 委員

## ㈱クサカ印刷所 日下直哉

# 「子供たちの将来について」

瞬間の一つです。 私には、一歳八ヶ月になる子供が 私自身も仕事の緊張が解け、心和む がつもドアの音を聞きつけて嬉しそ いつもドアの音を聞きつけて嬉しそ いっな関まで迎えに来てくれます。

まだ片言も喋れないわが子を見ていると、見てないようで見ている観いると、見てないようで見ている観感じています。まさに「子供は親の感じています。まさに「子供は親の感である」という責任の重さも感じるようになりました。毎日、子供は親の行動や話し方を真似て成長するだろうと思います。

等の社会問題が挙げられます。このが多いのではないでしょうか。が多いのではないでしょうか。が多いのではないでしょうか。が多いので登校・引きこもり・ニート」が多いのではないでしょうか。

じるようになりました。大人の責任ではなかろうかと強く感問題の原因は、全て親である私たち

「学校へ行きたくない」「社会に出たくない」と子供が思うということは、親である大人たちが会社へ、また仕事に対して嫌々な感じで楽しめたけない姿を子供が見ているのでは

先ずは、私がわが子に対し元気にたず。我々大人が何歳になっても夢とが出来れば、発生たちもその姿を見て、将来に対す。我々大人が何歳になっても夢とが出来れば、人がは、私がわが子に対し元気にして夢と希望を持つことが出来るで

ません。
てる社会の実現を願わずにはいられては代ちのために、夢と希望が持



# 観光立国へ「おもてなし」で交流に磨きを

## 

# 要牛援印では、中国人向けビザーのでは、地域の活性化に

5月下旬、北東北を旅した。旅行会社のツアーで奥入瀬渓谷、十和田湖、社のツアーで奥入瀬渓谷、十和田湖、流った。桜が満開だったり、雪の壁が巡った。桜が満開だったり、雪の壁がった。枝が満開だったり、雪の壁がおっていた。大半は中高年だが、皆新まっていた。大半は中高年だが、皆新まっていた。大半は中高年だが、皆新たな発見をしたようだ。日本には知らたな発見をしたようだ。日本には知らたな発見をしたようだ。日本の素晴らしさを改めて肌で感じることが出来る。

層限定から中間層(日本円で年収80万をなる。観光ビザは、それまでの富裕となる。観光ビザは、それまでの富裕となる。観光ビザは、それまでの富裕となる。観光ビザは、それまでの富裕となる。観光ビザは、それまでの富裕となる。観光ビザは、それまでの国治

四程度)まで対象を拡大した。対象者は160万世帯から1600万世帯へと10倍にもなる。中国は高度経済成長と10倍にもなる。中国は高度経済成長という。その勢いを日本に向けてくるという。その勢いを日本に向けてくるという。その勢いを日本に向けてくれたらいいわけで、日本の観光産業やれたらいいわけで、日本の観光産業やれたらいいわけで、日本の観光産業やれたらいいわけで、日本の観光産業やれたらいいわけで、日本の観光産業や不法滞在に目を光らせるのは当れた。対象者という。

菅政権は6つの新成長戦略分野の

光客を2013年に1500万人、光客を2013年に1500万人、9年には2500万人、19年には2500万人、将来的には3000万人とするロードマップも作った。今回の中国人ビザ発給要件緩和はその具体の中国人ビザ発給要件緩和はその具体の中国人ビザ発給要件緩和はその具体であると見られる。

## ネットワーク作り 求められる自治体と地元の

国内の観光産業の活性化は、雇用増、 地域づくりにつながり、内需拡大に貢地域づくりにつながり、内需拡大に貢 を の歴史・文化、四季折々の美しい自然 の歴史・文化、四季折々の美してもら を 景観など日本の良さを発見してもら たる。政府の観光政策とともに、自治 たる。政府の観光産業の活性化は、雇用増、 本。 下ワーク作りを積極化してもらいた

> 態という。 も大きいとする。北海道には8空港あも大きいとする。北海道には8空港あ

阿寒湖周辺の観光客は100万人超阿寒湖周辺の観光客は100万人に減少、だったが、今年3月には62万人に減少、知床でさえもこの数年で34%も減っている。大西氏は「北海道エリア別観光ビジョン」を作って誘致作戦を始めるどション」を作って誘致作戦を始めるが、「国際観光の推進は狭義の観光産が、「国際観光の推進は狭義の観光産が、「国際観光の推進は決議の観光を対して対している。

光客が大勢訪れている。ロケ地誘致も 要だ。掛け声だけの名ばかり観光立国 する重要なカギといえる。政府は新た ない。観光産業の発展は日本力を回復 人の心である「おもてなし」を基本と するために国内旅行を楽しむことも大 けでなく、日本人が自分の国を再発見 観光の目玉になる。もちろん外国人だ ケ地として脚光を浴び、現に両国の観 では成長できない。 める施策を積極的に展開することが必 めながら、日本人の観光への意識を高 な成長産業とするために規制改革を進 した受け入れ体制の充実は言うまでも いに推進することだ。内外問わず日本 海道や秋田県では韓国や中国映画のロ 観光資源は経済的効果を高める。

### ホームページリニューアルのお知らせ

福島法人会のホームページを全面リニューアル! それに伴いアドレスが変更になりました

### 新アドレス http://f-hojin.or.jp

会報「ふくしま法人会ニュース」のバックナンバーや「会員企業紹介」などの 新コンテンツを追加しました。

今後、より一層内容の充実に努めてまいりますので、ご意見、ご要望等お気軽 にお寄せください。

### 「会員企業紹介」への掲載企業登録募集中!

皆様の会社の紹介やホームページアドレスなどの情報を掲載致します。 会社の PR や情報収集等、皆様のお役に立てるようより多くの登録を目指しております ので、是非ご登録下さい。登録は、ホームページ上部メニューの「会員企業紹介」をクリッ クし必要事項ご記入の上「送信」ボタンをクリックすると完了です。10 月より公開予 定です。

参下さい。 一会員さんこんにちは、 福島法人会では、ふくしま法人会ニュース「会員さんこんにちは、 を助ます。自薦・他薦は問いませんので、この機会に是非ごよとめます。自薦・他薦は問いただける社長さんを募集しております。 を助ます。自薦・他薦は問いませんので、この機会に是非ごなとめます。自薦・他薦は問いませんので、この機会に是非ごなとめます。自薦・他薦は問いませんので、この機会に是非ごなとめます。自薦・他薦は問いませんので、この機会に是非ごなとめます。自薦・他薦は問いませんので、この機会に是非ごなとめます。自薦・他薦は問いませんので、この機会に是非ごなとのます。自薦・他薦は問いませんので、この機会に是非ごなとの表示といる。

が要

問

福島法人会事務局

(電話

5 3 6

### ●●● 新入会員紹介 ●●●

入会ありがとうございます。 新入会員(3月下旬~7月入会)の皆さんをご紹介いたします。

(剤川俣シャモファーム	(伊達郡川俣町・養鶏業)
豊富産業何	(福島市鎌田·産業廃棄物収集運搬処分業)
㈱春光園	(福島市鳥谷野・園芸、総合工事業)
<b>旬高上商店</b>	(伊達市月舘町・漬物製造業)
㈱ガイドポスト福島営業所	(福島市太平寺・求人広告、販売促進広告の発行、PC携帯サイトの運営)
尊建匠㈱	(伊達市梨子木町・建設業)
(株)クリアライン	(福島市南沢又・屋根板金業)
小幡合同会社	(伊達郡桑折町・製造業)
一般財団法人障がい者福祉支援研究所	(伊達市保原町・障がい者福祉事業)

今後ともよろしくお願いします。



## Camera Report

### **▲** 22 · 7 · 21

### 青年部会第3回役員会

- ・第1回例会について
- ・県会員研修会「福島大会」について
- ・租税教室について

### **▼** 22 · 7 · 23

青年部会「第1回例会」および「親睦ボウリング大会」



### 【ボウリング大会】

優 勝 丹治 俊明(예丸公青果) 準優勝 伏見 祥子(ふぁぶーる) 第3位 大橋 嘉彦(大橋㈱)



### 【第1回例会】

- ・今年度の活動について
- ・新入会員紹介

### **▼** 22 · 7 · 29

### 優良申告法人部会第14回定時総会

- ・平成21年度事業経過報告並びに収支決算承認の件について
- ・平成22年度事業計画(案)並びに収支予算(案)について
- ・任期満了に伴う役員改選について





### ▲ 22 · 7 · 21

セミナー「お金をかけずに・ものも売らずに儲ける仕組み」講師 谷田貝 孝一氏(侑ジュントオル代表取締役)

### **▼**22 · 8 · 18

### 女性部会設立20周年記念式典

〈記念講演〉

演 題「こころのものさし〜より良い人間関係のために〜」講 師 大谷 徹奘師 (奈良・薬師寺執事)



日理人福島法人会女性部会 B立20周年記念式典

〈記念式典〉

あいさつをする鎌田部会長:

こったりして、若いときからいろん 論家と知り合い、オーディオにのめビクターの顧問をしていた音響評 氏。そのお嬢様と結婚していると聞 なものに首を突っ込んだ。 ドも体験、 奪われる。その上バイク、サーキッ れの人々の遊び、職人の技にも心を り込む。それに日本文化に興味を持 げ人間を大きくしてきた、と思える。 ちと付き合い、遊びに徹し人脈を広 を言う。若い頃から、ど偉い老人た す」と、最初からとんでもないこと しても好きなことをやっているんで だと思った。その上「家庭を犠牲に いて、それだけでこの人は凄い人物 ビッてしまうという、あの三枝利光 普通の人はお会いしただけでど 骨董品や日本芸能に、明治生ま 剣道は三段、ギターにも

を学び修行したという。 ているが、人生について多くのこと 僧侶は偉大な人物で普段ニコニコし の岐阜のお寺に預けられた。そこの 争で勉強どころではなく、妙心寺派 れ。 社長は昭和二十四年、梁川 明治大学に入ったが全学連の紛 一町生ま

ていたというが不思議な話だ。 社に入社したが、その寺から出勤し 卒業後、㈱ハイデオという輸入会

> を行いひよこも農家に販売していた社長の祖父が最初、精米・製麺業 今年創業五十周年になるという。 仕事をすることになった。この会社、 で退社し福島に帰りアグリテクノで

を始めたが、そこには官僚の所秀雄氏 普通、八十円のひよこだがアメリカか 言われているそうだ。 の功績によることが多く、業界の父と まった。全国で二十軒ほどが近代養鶏 グリテクノはそこから近代養鶏が始 なくて済み、立派な卵を沢山産む。ア らのひよこは三百円もした。えさは少 鶏を仕入れた。それが昭和三十九年で の種鶏が開発されたが、その優秀な 種鶏を輸入した。アメリカで四代交配 「青い目のトリが来た」と言われた。 父の三品重治氏がハイブリットの

間の手には一切触れず消毒され品質 包いも無い。一日、七十万個の卵が させ、完全発酵有機肥料として販売す。糞は即座に処理され乾燥し発酵 生産され、本社工場に運ばれると人 する。いつもきれいな空気が流れ、 から一気に近代化の道を進み始めた。 氏が三十歳で経営を任された。そこ 八階建のビルに鶏を入れ卵を産ま 父が結核におかされたので、

食品加工事業へ展開していく。茶碗 検査で撥ねられた卵は無駄にせず、 スーパーその他に配送されて行く。 グでビタミンEが普通の卵の四倍と 達男たまご」という独特のネームン れ販売に結びつけている。鶏卵は「伊 ジュース、プリン、その他に加工さ 蒸しを始め、杏仁豆腐、フルーツ 区分けがされ梱包され製品となり

すか」 です」 も考えていると、先程おっしゃいま「どうして遊ぶか、ということをいつ その他のことは人材育成に全力を傾 煙に巻かれて帰ってきた。 け、私がいつ遊びに出掛けても大丈 したが、 夫なように社員を信じ任せているん いう特徴がある。 「ですから、経理は元銀行員にまかせ、 会社の経営はどうするんで

この社長のスケールの大きさに、

### 【9月のこよみ】



る。スローフードの意味することは、 な生活に戻すことではないでしょう 止まり、 現代の豊かな食環境の中で一度立ち ちを含め、消費者に味の教育を勧め 生産者を支える。③教える-子供た る-質の良い素材を提供する小規模 や料理、質の良い、酒類等。②支え えていくおそれのある伝統的な食材 でもない。その理念は、①守る一消 また、ファストフードの対極的概念 食や郷土料理への回帰とは限らず、 自体をさす言葉。日本の伝統的な和 材を見直す運動、または、その食品 は、その土地の伝統的な食文化や食 ち着いたようです。スローフードと う言葉がはやりましたが、今は、落 す。一時的に「スローフード」とい 糖分、塩分の摂り過ぎも気になりま ますと「食がすすんで」、体重やら 百科事典「ウィキペディア」のよる)。 何お過ごしでしょうか。涼しくなり 和らいだ感がしますが、皆様には如 「地産地消」と同義ではない(フリー 九月に入って、夏の暑さもすこし 生活と食を見直し、

〇八年には、十·九gと減少している 取量は、二〇〇一年の一二・一gから 取量は、まだ、多いようです。一日 性九g、女性七・五gであり、塩分摂 り、日本における改定目標値は、男 が、世界は、一日六gをめざしてお して下がるようです。摂取量を減ら 六gまで減塩すれば、 日本人の成人一日当たりの塩分摂 血圧を下げ、投薬なしで元気で 血圧も正比例